

“Mapa de la Extrema Riqueza” Analizan libro de Fernando Dahse

SANTIAGO.— Bajo el título “Una gran falsedad”, el periodista, abogado y director del diario “La Segunda”, Hermógenes Pérez de Arce, publicó un artículo referido al libro del sociólogo Fernando Dahse, llamado “Mapa de la extrema riqueza”.

El trabajo está contenido en el número 10 de la revista “Realidad”, y en él el profesional efectúa un acucioso análisis del texto editado por una empresa “controlada por la Democracia Cristiana”.

Pérez de Arce destaca el hecho de que el libro de Dahse “no ha merecido mayor atención de los medios especializados ni académicos, porque se trata de un retorno, mediocremente logrado, sobre un tema que ha sido tratado en nuestro país repetidamente: el de la concentración de la riqueza en pocas manos”. Recuerda, asimismo, que en las décadas del sesenta y setenta se publicaron trabajos similares realizados por Ricardo Lagos (“La Industria en Chile: Antecedentes Estructurales”) y Oscar Garretón y Jaime Cisternas (“Algunas Características del Proceso de Toma de Decisiones en la gran Empresa: La Dinámica de la Concentración”).

Luego de referirse a la escasa polémica causada, el analista recuerda una serie de errores de información con-

tenidos en la obra de Dahse, tales como encabezamiento de grupos económicos con personas ya muertas hace algunos años o la atribución de propiedad de empresas a otros que no las poseen. “Desde luego — señala Pérez de Arce— lo mejor del libro de Dahse es el título”, porque “en una frase (El mapa de la extrema riqueza) se logra poner en tela de juicio toda una faena de gobierno (El mapa de extrema pobreza) y se lanza la noción de “fácil venta” de que en el Chile de hoy el modelo económico favorece a unos pocos y perjudica a los más”.

Luego define el objetivo del libro como una búsqueda de la creación de “ideas fuertes”, que pueda incidir en personas que tengan injerencia en las decisiones políticas de alto nivel, recordando que “por algo se repartieron alrededor de 1.500 ejemplares gratuitamente entre medios de comunicación, oficiales de las Fuerzas Armadas y elementos universitarios”.

Pérez de Arce señala más adelante que el objeto de su artículo es puntualizar los errores conceptuales y mitificaciones contenidas en el libro, sin entrar en los de información, ya que “según los testimonios parciales recibidos, parece que hay abundancia de doble contabilización, cálculo e invenciones”.

Luego de describir el prólogo del texto, que califica de “ampuloso”, el analista se refiere a afirmaciones contenidas en él, que “no tienen demostración previa ni posterior”. Poco después del pronunciamiento militar el Estado pasó a ser dominado progresivamente por sectores empresariales”; “se ha concentrado el capital financiero y productivo en manos de aquellos grupos que controlan el Estado” y otras, todas las cuales se desmienten una a una, con sólidos argumentos.

Finalmente, Pérez de Arce destaca como conclusiones que “la concentración de los recursos financieros y la riqueza en Chile es un fenómeno antiguo, que fue amparado y acrecentado bajo gobiernos de signo estatizante, cuya inspiración proteccionista favoreció los monopolios de diversa índole, operados por los principales grupos económicos”.

Agrega que “el Gobierno militar, en cambio, ha procedido a abrir nuestra economía, a liberar de trabas a los mercados y hacer más igualitario el sistema de tributación, con lo cual se ha puesto término a los principales instrumentos que otorgaban ventajas y privilegios injustos a los grupos económicos predominantes en el país”.

Analizan libro de Fernando Dahse. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Analizan libro de Fernando Dahse. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)